

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 61	S0139/13	18.06.2013
zum/zur		
F0059/13 Bündnis 90/DIE GRÜNEN		
Bezeichnung		
Information zur fortlaufenden Aktualisierung des Denkmalverzeichnisses		
Verteiler	Tag	
Der Oberbürgermeister	25.06.2013	

### **1. Ist es möglich, Veränderungen im Denkmalverzeichnis an geeigneter Stelle (z.B. im Online-Denkmalverzeichnis oder aber als Information im Amtsblatt) zeitnah der Öffentlichkeit mitzuteilen**

Die Zuständigkeit für die Führung des Denkmalverzeichnisses der Landeshauptstadt Magdeburg liegt beim Landesamt für Denkmalpflege und Archäologie Sachsen-Anhalt. Die untere Denkmalschutzbehörde wird jeweils über aktuelle Neuaufnahmen, Löschungen und Änderungen innerhalb des Denkmalbestandes informiert. Die Landeshauptstadt Magdeburg verfügt über ein internes digitales Denkmalinformationssystem, das mit einem umfangreichen digitalen Karteninformationssystem, WEB-KIS, verbunden ist. Die online zur Verfügung gestellte Denkmalinformation der Landeshauptstadt Magdeburg stellt ein Produkt der Stadtverwaltung dar, das sich aus einer Verbindung des Denkmalinformationssystems und des Karteninformationssystems WEB-KIS ableitet. In der online gestellten Denkmalinformation werden wesentliche Aussagen zur Lage, zur Gestalt und zur Bedeutung des Baudenkmals getroffen. Bei der Auswahl der öffentlich gemachten Informationen werden die datenschutzrechtlichen Belange selbstverständlich berücksichtigt.

Gegenüber der Publikation des Denkmalverzeichnisses der Landeshauptstadt Magdeburg in Buchform verfügt eine digitale Denkmalinformation über den Vorteil, dass sie fortlaufend aktualisiert werden kann. Gleichzeitig wird dieser Vorgang, der nach außen hin als vergleichsweise einfach erscheint, sehr stark von den Bedingungen der unterschiedlichen Softwareprogramme und digitalen Informationssysteme bestimmt, die miteinander verbunden sind und eine komplexe Dateneingabe erfordern, um eine Veränderung innerhalb des Denkmalbestandes darzustellen. Die Datenpflege erfordert hier eine strukturelle Neuorganisation der Arbeitsabläufe, die personell zugeordnet und miteinander verbunden werden. Im Rahmen der jüngsten Organisationsuntersuchungen innerhalb des Baudezernats wurde diese für die künftige Arbeitsweise sehr grundlegende Fragestellung erkannt und bearbeitet. Für die online Denkmalinformation kann die Aussage getroffen werden, dass die wesentlichen Arbeitsabläufe mittlerweile geklärt sind, und dass die Veränderungen des Denkmalbestandes der Landeshauptstadt Magdeburg innerhalb der letzten beiden Jahre in absehbarer Zeit sukzessive und kontinuierlich eingepflegt werden.

Die Landeshauptstadt Magdeburg verfügt mit dem Denkmalinformationssystem und dem Karteninformationssystem WEB-KIS, einschließlich der online gestellten Denkmalinformation, über eine komplexe Lösung mit einem sehr hohen Informationsgehalt. Aus diesem Grund werden sich die Bemühungen auf die Datenpflege und Aktualität der Informationen zum Denkmalbestand konzentrieren und kein weiteres Medium, wie vorgeschlagen das Amtsblatt, für die Information über aktuelle Veränderungen innerhalb des Denkmalbestandes einführen.

**2. Würde eine entsprechende Verfahrensweise von der Stadtverwaltung befürwortet und ggf. umgesetzt?**

Die technischen Abläufe und die Klärung der Zuständigkeiten zur Pflege und Aktualisierung der Informationen zum Denkmalbestand der Landeshauptstadt Magdeburg werden innerhalb des Stadtplanungsamtes, in dem die untere Denkmalschutzbehörde angesiedelt ist, gegenwärtig geklärt. Die Erfüllung der Aufgabe durch das Stadtplanungsamt/die untere Denkmalschutzbehörde ist hinsichtlich der Anforderungen an die Ausstattung der CAD-Arbeitsplätze sowie hinsichtlich der Anzahl und Qualifikation der zuständigen Bearbeiter gewährleistet.

Dr. Dieter Scheidemann  
Beigeordneter für Stadtentwicklung,  
Bau und Verkehr